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No dia dezenove de outubro de 2017, às oito horas e cinquenta minutos, reuniram-se na 1 
Superintendência Geral de Gestão do Trabalho e Educação na Saúde - SGGTES, os membros da 2 
Comissão Permanente de Integração Ensino-Serviço (CIES), para a sexagésima nona reunião 3 
ordinária. A reunião iniciou as 08h50min e foi presidida pela profª Ewângela Aparecida Pereira 4 
membro suplente representante da Escola Técnica do SUS Ena de Araújo Galvão – ETSUS e 5 
contou com a presença dos seguintes membros desta comissão: Evelyn Ana Cafure membro titular 6 
representante da Escola Técnica do SUS Ena de Araújo Galvão – ETSUS; Marlon Vinicius Rocha 7 
Santos membro suplente representantes da Comissão Intergestores Regional da Macrorregião de 8 
Dourados – CIR; Patrícia Marques Magalhães membro titular representante do Conselho de 9 
Secretários Municipais de Saúde de Mato Grosso do Sul – COSEMS; Márcia Andrea Lial Sertão 10 
membro titular representante da Gerência de Ensino e Pesquisa Hospital Universitário da Grande 11 
Dourados – GEP/UFGD; Renata Moraes Corrêa membro titular representante da Coordenadoria 12 
de Políticas para a Educação Profissional – SUPED/SED; Andréia de Moraes Alves membro 13 
suplente representante do Hospital Regional Rosa Pedrossian – HRMS; Cássia Barbosa Reis 14 
membro titular representante da Universidade Estadual de Mato Grosso do Sul – UEMS e 15 
Maristela Amaral de Matos Rios secretária executiva da CIES, além do participante José 16 
Alexandre dos Santos representando a SESAU e Ana Lúcia da Silva representando a Escola de 17 
Saúde Pública Dr. Jorge David Nasser – ESP. A profª Ewângela deu início à reunião 18 
cumprimentando a todos, justificou a falta do membro André Vinicius Batista de Assis e 19 
comunicou que ele seria o substituto da coordenadora profª Maria de Fátima Meinberg Cheade 20 
nesta CIES. Leu a pauta e informou da necessidade de aprovação da ata 68ª da reunião da CIES, 21 
todos os membros já haviam recebido por e-mail e não haviam sido feitas nenhuma solicitação de 22 
correção, mas devido à quantidade reduzida de membros presente houve a ressalva para aprovação 23 
da ata citada na próxima reunião. Explanou resumidamente o que foi apresentado nas duas reuniões 24 
anteriores referente aos cursos técnicos na área da saúde ministrados pela Secretaria de Estado de 25 
Educação - SED. Ana Lúcia – ESP comentou da importância de seguir as questões legais e as 26 
orientações da CIES nos próximos projetos dos cursos da SED. Patrícia – COSEMS sugeriu a 27 
criação de um grupo de WhatsApp para informação referente a CIES e todos concordaram. A profª 28 
Ewângela comentou que por haver poucos membros presente a discussão detalhada da pauta seria 29 
transferida para próxima reunião da CIES. Patrícia – COSEMS sugeriu que com relação às 30 
orientações da CIES sobre requisitos essenciais para os projetos dos cursos técnicos na área da 31 
saúde, que a ETSUS disponibilizasse via e-mail para os membros da CIES o que já tem pré-32 
estabelecido para os seus cursos como base para elaboração do plano a ser utilizado por todas as 33 
instituições. Ana Lúcia – ESP comentou também da legislação do SUS, normatizações, portarias 34 
do MEC e Ministério da Saúde vigente, devem ser utilizadas como subsídio na elaboração dos 35 
requisitos essenciais para os projetos dos cursos técnicos na área da saúde. A profª Ewângela 36 
informou sobre a reunião que ocorrerá em Brasília provavelmente no dia vinte e três de novembro 37 
do presente ano, referente à reestruturação do Plano Regional para Educação Permanente em 38 
Saúde – PAREPS. Renata - SUPED/SED respondeu que tem vinte alunos menores de dezoito anos 39 
nos cursos técnicos realizados pela SED, conforme o que havia sido questionado na reunião anterior 40 
da CIES e que os demais questionamentos deveriam ser enviados via oficio para obtermos as 41 
respostas. Marlon – CIR/Dourados informou que enviou para Edgar - ESP um instrumento 42 
referente ao PAREPS como base e com sugestões da macro de Dourados e que disponibilizaria este 43 
arquivo a todos via e-mail. Patrícia – COSEMS lembrou também do planejamento plurianual. A 44 
profª Ewângela mencionou que tem duração de quatro anos e da importância de estarem alinhados 45 
o planejamento plurianual e o PAREPS e informou que todos deveriam trazer um esboço com as 46 
sugestões para o PAREPS na próxima reunião da CIES para juntos realizarem o fechamento. A 47 
profª Ewângela informou que estava aberto o edital para o VER-SUS, onde o participante José 48 
Alexandre – SESAU fez uma breve explicação do que seria o VER-SUS. A profª Ewângela 49 
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informou ainda que Edgar – ESP solicitou a divulgação do seminário “O uso da metodologia da 50 
problematização e da pesquisa-ação com interface na área da saúde” que ocorrerá dia vinte de 51 
novembro do presente ano. Patrícia – COSEMS informou também que estaria aberto o edital para 52 
mestrado de saúde da família, FIOCRUZ E UFMS. José Alexandre – SESAU comentou da 53 
necessidade de ter um representante da Educação Permanente em cada unidade de saúde. Ana 54 
Lúcia – ESP informou que Edgar - ESP é responsável pelo curso de facilitadores em Educação 55 
Permanente e que seria viável entrar em contato com ele para ver a possibilidade da realização deste 56 
curso com uma turma no município de Campo Grande – MS. Márcia - GEP/UFGD mencionou a 57 
dificuldade de entendimento de Educação Permanente por parte dos servidores em seu município e 58 
também de capacitação na área de urgência e emergência, assim Ana Lúcia – ESP informou que 59 
Deisy – ESP é responsável pelos cursos na área de urgência e emergência e que também seria 60 
importante entrar em contato com ela e ver a possibilidade de capacitação destes. A profª Ewângela 61 
finalizou relembrando o que ficou acordado, que seria enviado para sugestões e adequações, o 62 
instrumento para reconstrução do PAREPS e a elaboração dos requisitos essenciais para os projetos 63 
dos cursos técnicos na área da saúde, para serem finalizados na próxima reunião da CIES que 64 
seguindo o calendário previsto, ocorrerá no dia 16 de novembro do presente ano. A reunião 65 
encerrou às nove horas e trinta e dois minutos e eu Maristela Amaral de Matos Rios lavrei a 66 
presente ata que será aprovada na próxima reunião.  67 


